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COMPTE RENDU-COMMISSION CANTINE- 16/11/2022 
 
 
PARTICIPANTS  
 
ADMINISTRATION 
Dorothée LAGEISTE* (Dir. Financière),  
Stephanie Thieyre (Proviseure Adjointe Lycée)  
Cécile GAGNEUR (Dir.École Primaire),  
Sandrine CHEVALLIER (CPE Collège),  
Grégory POTHIN (CPE Lycée) 
 
C'MIDY 
Patrick PROVINI (Resp. Secteur), 
Emmanuel CHOISY (Resp. Site), 
Jean Jacques MOTARD (Chef Cuisine),  
Nicaise BIANCHI (Réf. Propreté) 
 
PARENT D’ÉLÈVES ÉLUS - APELI 
Gebsy VILLARROEL *** (Présidente APELI),  
Francesca ABATE ** (PEC de cycle Primaire),  
Natalia TOMASINI ** (PEC Lycée - Responsable de communication APELI) 
 
SECTIONS INTERNATIONALES 
Margaret JENKINS (Section Américaine) 
 
ÉLÈVES DELEGUÉS 
 
* approbation du compte-rendu 
** rédaction du compte-rendu 
*** vérification du compte-rendu  
 

ORDRE DU JOUR 
 
Les points suivants ont été abordés:  

 Présentation par l'APELI des résultats de l’enquête satisfaction réalisée auprès des élevés et 
parents du Lycée International.  

 Modalités pour la validation des menus. 

 Réflexion sur propositions de menus végétariens. 

 

Mme Lageiste ouvre la commission et suite à un tour de table, signale que le contenu à traiter est 
dense et plusieurs réunions seront programmées pour traiter séparément chaque sujet: 

 Règlement intérieur de la nouvelle cafétéria 

 Les résultats du sondage cantine.  
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 Discussion du Menu avec les élèves délégués de classe. 

 

QUESTION SUR LA MODALITÉ DE VALIDATION DES MENUS 
 

La modalité de validation continue d'être la même que celle de l'année dernière, soit une validation en 
amont par des représentants d’élèves sur la base des propositions de C’Midy. Cependant, 
l’organisation d’ un sondage auprès des élèves organisé l’année dernière ne pourra pas être maintenue 
sur 2022-23. En effet, G POTHIN souligne que ce mode opératoire est lourd et les résultats 
difficilement exploitables. Par conséquent, la validation des menus se réalisera désormais auprès d’un 
panel représentatif d’élèves. 

 

RÉSULTATS DE SONDAGE APELI SUR LA SATISFACTION SERVICE CANTINE 
 

L'APELI a adressé à toutes les familles du Lycée (pour les trois cycles) un questionnaire dans le but de 
recueillir les impressions des parents et des enfants sur le service cantine.  

815 réponses ont été obtenues des familles de CP à la Terminale. Participation volontaire et anonyme. 
Les parents ont été contactés via "Google Forms". D. LAGEISTE souligne que le nombre de retours 
est significatif. C. GAGNEUR attire l’attention sur la représentativité des parents ayant répondu à 
l’enquête. Les usagers ayant une observation à formuler, étant plus enclins à répondre. 

G. VILLAROEL présente la méthodologie et les résultats de l’enquête initiée par l’APELI. 

 

POINTS POSITIFS : 

 

 DES CONDITIONS DE SALLE SATISFAISANTES ET UN ACCUEIL DES ENFANTS 
POSITIF ; 80% des participants estiment que les conditions de la salle sont satisfaisantes 
(propre et confortable) et les élèves se sentent bien accueillis par le personnel de demi-
pension. Les moins satisfaits sont les plus jeunes. G VILAROEL suppose que cette moindre 
satisfaction résulterait d’un mobilier peu adapté aux jeunes enfants.  

 

AXES D'AMÉLIORATION : 

 

 4 élèves sur 10 déclarent qu’ils n’aiment pas manger à la cantine. La note est de 3/10 pour le 
primaire, 4,6/10 pour le collège et 4,4/10 pour le lycée.  

 

M. Provini remarque que ses scores sont alignés avec la moyenne de satisfaction des services de 
C'Midy pour les écoles des Yvelines. L'APELI répond que l'insatisfaction des parents et des élèves 
remontés par cette enquête, est significative et nécessite une prise en compte immédiate et un plan 
d'action conséquent.  

 Pâtes, riz et pommes de terre plébiscités mais des efforts à fournir pour les entrées, poissons, 
légumes et plats végétariens 
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Compte tenu des scores très faibles pour l'appréciation des entrées, APELI interroge C’Midy sur les 
pistes de travail pour améliorer le choix et la qualité des entrées, pour les adapter à tous les publics et 
surtout aux plus jeunes.  

 Amélioration nécessaire des plats végétariens:  

 A l’échelon départemental, l’équipe C’Midy nous assure qu'ils sont en train de travailler sur 
les produits pour les plats prêts à l'emploi et favoriser des produits maison. 

 Le personnel est attentif aux plateaux qui reviennent en cuisine et s'aperçoivent in situ des 
plats qui rencontrent un succès ou des plats qui sont moins appréciés. 

C'Midy confirme que le choix des plats végétariens et leur fréquence est pris au département selon le 
règlement intérieur du département. D. LAGEISTE questionne sur le sens d’une commission de 
restauration au niveau de tout établissement scolaire, et plus spécifiquement au lycée international si 
les marges de manœuvre au niveau de l’échelon local quant à une politique départementale sont 
insuffisantes. 

 M. Motard indique que le choix du menu est réalisé parmi une sélection de propositions de 
plats communs à tous les établissements. C’Midy indique également que ce choix est réalisé 
en amont par C’Midy et le département sous la supervision d’une diététicienne pour s’assurer 
de son équilibre alimentaire.  

Des pistes d’amélioration sont envisagées conjointement : 

@Action 1:  

C'Midy travaillera sur des recettes, mise en plat et dressage pour faire des plats plus appétissants. Ce 
travail est initié au niveau du département et serait décliné localement. 

 

@Action 2:  
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C'Midy installera une borne de sondage à la fin du repas, pour permettre aux enfants d'évaluer les 
repas.  

@Action 3: 

Mme Lageiste propose une réunion avec les représentants de la commission restauration pour 
échanger sur la confection des plats végétariens et la manière dont ils peuvent être valorisés pour tous 
les publics au sein de l’établissement. La tenue de cette réunion est proposée pour le 7 décembre 
prochain. A la date de la rédaction du compte rendu, cette réunion a déjà eu lieu, le relevé de décisions 
est le suivant : 

1. Maintenir la proposition hebdomadaire d’un menu végétarien. Les élèves auront davantage de 
liberté dans sa composition en faisant appel aux multiples propositions de C’Midy dans le 
menu type. 

2. En sus, le choix d’un second plat végétarien sera proposé au cours de la semaine. Une 
attention particulière sera apportée à la confection de ce plat, ne devant pas être concurrencé 
le jour de sa présentation par un repas particulièrement plébiscité par les élèves (steack hâché, 
pâtes bolognaises. …). 

3.  Réduire le choix à deux plats afin de réduire les déchets, la frustration des élèves lors de leurs 
passages au self. 

4. Les élèves travaillent des propositions de plats qui seront présentés lors de la prochaine 
commission restauration.  

@Action 4: 

Lors de la réunion du 7/12/22, l’administration et l’APELI proposent à Cmidy de réfléchir sur des 
propositions des entrées plus simples et attractives, adaptés à tous les niveaux inclus les plus jeunes. 

 TEMPS POUR MANGER: LES LYCÉENS SONT PÉNALISÉS. 74% 
DÉCLARENT "NE PAS AVOIR DU TEMPS POUR MANGER" ou "PAS 
TOUJOURS LE TEMPS POUR MANGER".  

 

Réponse de C’Midy : l’équipe a rappelé que ce sujet ne concerne pas C’Midy directement, car la 
restructuration du Lycée par le Département n'a pas tenu compte de la spécificité du Lycée. 
L'affluence des élèves n'est pas la même tous les jours et non uniforme sur les trois services de cantine 
journaliers (basse un jour et très haute un autre), en sachant que la capacité maximale de la cantine est 
de 400 places assises. 

@Action 5: 

Dans le cadre du budget 2023, Mme Lageiste va commander plus des chaises car ils ont déjà plusieurs 
tables à disposition pour les utiliser et augmenter les places assises. 

@Action 6:  

C'Midy souhaite mettre en place un "self-service" additionnel pour les Lycéens (uniquement légumes 
et féculents), pour optimiser la fluidité du service et responsabiliser les élèves. Ce projet attend la 
validation du département notamment pour l'installation des nouvelles prises nécessaires au 
fonctionnement du self. A la date de la rédaction du compte rendu, cette demande a déjà été faite 
auprès de Monsieur Vincent Remi, Resp. Pôle Restauration du département. 

L'ouverture de la cafétéria peut contribuer à équilibrer la forte affluence de la cantine. La cafétéria 
fonctionne aujourd'hui à 50 repas en moyenne (vs une capacité totale de 250 repas). 
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En ce qui concerne les modalités de paiement à la cafétéria, pour le moment seul le règlement par 
carte bancaire est disponible. Une carte Pre-payée, seront rapidement déployés pour faciliter l’accès 
notamment aux collégiens. A la date de la rédaction du compte rendu le déploiement de la carte Pre-
Payée est opérationnel et disponible au niveau de la cafétéria pour les élèves qui le souhaitent. Un 
flyer explicatif sera donné à l’élève lors de la remise de sa nouvelle carte.  

Mots des délégués: les parents ne veulent pas payer deux repas (cantine et cafétéria). Voir possibilité 
d'annuler les réservations avec un délai réduit.  

M.PROVINI souligne que C’Midy met en application une décision départementale en maintenant le 
délai de 48heures pour l’annulation de toute réservation et que cette problématique a déjà fait l’objet 
de remontées auprès de la collectivité. D. LAGEISTE soulève si cette problématique pourrait être 
abordée auprès du département sous un angle différent en réduisant le délai de réservation pour les 
seuls lycéens dont le service de demi-pension relève de la gestion départementale, soit le lycée 
international et le lycée franco allemand (afin de mieux correspondre également aux pratiques 
observées dans les autres lycées franciliens). 

@Action 7: 

M. Potin demande à C'Midy d'essayer de diffuser les menus aux enfants en avance pour qu'ils puissent 
décider les jours où ils vont manger à la cantine ou à la cafétéria, pour que les parents puissent 
désinscrire leur enfant, etc. 

 

 QUESTION CONCERNANT LE MANQUE D’ADEQUATION ENTRE LES 
QUANTITES SERVIES ET L’AGE DES ENFANTS  

 

L'APELI a remonté l’inadéquation parfois observée entre les quantités servies aux enfants de Primaire 
et ceux du Collège ou Lycée, qui n’ont pas les mêmes besoins en termes de quantités mangées. 

C’Midy a souhaité rappeler que c'est la responsabilité des élèves, au moment du passage avec leur 
plateau, d’indiquer la quantité souhaitée. Cependant le personnel présent lors de la commission 
rappelle que les enfants peuvent demander plus de légumes ou féculents (uniquement lors du passage 
avec le plateau). La partie protéique ne peut pas être redemandée. 

L’APELI indique que : Sans changer le plan alimentaire, C'Midy passe des commandes qui tiennent 
en compte la consommation des Lycéens, et ses derniers sont servis en conséquence. Aussi, pour les 
élèves en cycle primaire, il faut tenir compte des différences de consommation entre les élèves du CP 
et des élèves de CM1-CM2. 

C’midy souhaite préciser que les collégiens/lycéen/adultes d’une part et que les élèves de 
l’élémentaire d’autre part doivent avoir une quantité servie différente. Aucune autre distinction ne doit 
être faite. Cependant, le personnel de service adapte la quantité servie en fonction de l’élève (légumes 
et féculents) alors que la partie protidique est quant à elle fixe.  

 

 QUESTION CONCERNANT "LE PLAT DE SECTION" 

 

Mme Lageiste demande à C'Midy la périodicité selon laquelle les Plats de Section seront proposés, car 
ces plats font partie de notre spécificité et sont assez bien reçus par les élèves. 

@Action 8:  
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C'Midy proposera un repas 'de section' tous les 15 jours, plus ou moins, d’ici à la fin de l’année, et 
vérifiera le menu proposé par chaque section avec l’aide de leur nutritionniste, afin de garantir un 
équilibre alimentaire sur la globalité de la semaine. 

 

 QUESTION CONCERNANT LA FACTURATION ET RÉSERVATION 

 

Les parents demandent de pouvoir annuler les réservations de la cantine 24 heures en avance et non 
pas 48 heures à l'avance. Surtout lorsque les enfants de primaire tombent malades et ils n'arrivent pas à 
le savoir avec 48 heures en avance. 

@Action 9:  

C'Midy explique que le délai de 48h est établi par le Règlement Intérieur de la restauration. Ils ont 
dans le passé questionné le département pour réduire ce délai, sans succès.  

C'Midy propose également d'inviter un représentant du Lycée International à la prochaine commission 
départementale (date à définir). 

 

 QUESTION CONCERNANT L'AFFICHAGE DES MENUS 

 

Dans le sondage d'APELI, les parents demandent d'avoir en avance les menus pour pouvoir s'organiser 
en amont et pouvoir décider de désinscrire leur enfant si le menu n'est pas appétissant pour lui.  

@Action 10:  

C'Midy testera cette semaine l'affichage sur "SOHAPPY" les menus de notre cantine. A la date de la 
rédaction du compte rendu, nous travaillons toujours sur une solution pour un affichage normal pour le 
primaire/lycée. Les changements de dernière minute sont possibles dus aux problèmes 
d'approvisionnement et de rupture de stock des fournisseurs. 

D. LAGEISTE précise que les menus sont mis en ligne sur le site internet de l’établissement lorsque 
ces derniers sont communiqués en amont par C’Midy. 


